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ATA NÚMERO 11/XV/ 1.ª 

 

Aos 5 dias do mês de julho de 2022, pelas 16:00 horas, reuniu a Comissão de Cultura, 

Comunicação, Juventude e Desporto, na Sala 8 do Palácio de S. Bento, na presença 

dos Senhores Deputados constantes da folha de presenças que faz parte integrante 

desta ata, com a seguinte Ordem do Dia: 

 

I PARTE 

  

Audiência à Academia dos Amadores de Música, sobre a situação extremamente 

preocupante em que se encontra. 

  

II PARTE 

  

1. Informações;  

2. Apreciação e votação da ata da reunião de 29 de junho de 2022; 

3. Discussão do Projeto de resolução n.º 64/XV/1.ª (PSD) - Pela transposição para o 

ordenamento jurídico português da Diretiva (UE) 2019/789, que estabelece normas 

sobre o exercício do direito de autor e direitos conexos aplicáveis a determinadas 

transmissões em linha dos organismos de radiodifusão e à retransmissão de 

programas de televisão e de rádio e da Diretiva (UE) 2019/790, do Parlamento 

Europeu e do Conselho, de 17 de abril de 2019, relativa aos direitos de autor e 

direitos conexos no mercado único digital. 

4.  Apreciação e votação conjunta do texto de fusão relativo aos seguintes projetos de 

voto: 

•  Projeto de voto n.º 77/XV/1.ª (CH) - De saudação pela vitória da equipa de 

Andebol do Sport Lisboa e Benfica na EHF European League; 

• Projeto de voto n.º 93/XV/1.ª (PSD) - De saudação pela vitória da equipa de 

Andebol do Sport Lisboa e Benfica na EHL; 
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• Projeto de voto n.º 96/XV/1.ª (PS) - De congratulação pela conquista pelo Sport 

Lisboa e Benfica da Liga Europeia de Andebol. 

5.  Apreciação e votação do Projeto de voto n.º 99/XV/1.ª (CH) — De congratulação 

pela vitória de António Félix da Costa nas 24 Horas de Le Mans; 

6.  Apreciação e votação do Projeto de Voto n.º 110/XV/1.ª (CH) - De congratulação 

pela vitória de Henrique Chaves nas 24 Horas de Le Mans; 

 

7.  Outros assuntos. 

 

___________________ 

 

 

PARTE I 

  

Audiência à Academia dos Amadores de Música, sobre a situação extremamente 

preocupante em que se encontra 

 

Dando início à reunião, a Senhora Presidente da Comissão de Cultura, Comunicação, 

Juventude e Desporto em exercício, Deputada Claúdia Bento, deu as boas-vindas aos 

representantes da Academia dos Amadores de Música (AAM), Pedro Martins Barata 

(Presidente da Direção), Maria João Abreu (membro da Direção) e Rui Mendes (membro 

da Direção), dando de seguida a palavra ao Presidente da AAM para a intervenção 

inicial. 

Na sua intervenção inicial o Presidente da AAM fez uma breve apresentação da 

Associação e do trabalho que tem realizado, explicou as questões que fundamentavam 

o pedido de audiência e que tinham que ver com as suas instalações precárias, bem 

como com o aumento do valor da renda anunciado pelo senhorio do imóvel, e com 

efeitos já a partir do próximo, de 532 euros para 3500 euros. Deu ainda nota das 

diligências que têm vindo a ser tomadas junto da Câmara Municipal de Lisboa (CML) 
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para encontrar uma solução definitiva para a situação das instalações, dando ainda nota 

que teriam brevemente outra reunião com a Câmara sobre este assunto. 

Terminando, agradeceu a disponibilidade da Comissão em recebê-los e solicitou que os 

Senhores Deputados pudessem exercer a sua influência junto da CML e do Ministro da 

Cultura de forma a encontrar uma solução para o aumento da renda e para encontrar 

uma solução definitiva para as instalações da Academia. 

De seguida, usaram da palavra os Senhores Deputados Hugo Maravilha (PSD), Carla 

Sousa (PS), Jorge Galveias (CH) e Alma Rivera (PCP) que teceram algumas 

considerações relativas às preocupações referidas pela AAM, tendo o Senhor 

Presidente da AAM, no final, respondido às questões formuladas. 

A audiência foi gravada em suporte vídeo, constituindo parte integrante desta ata, 

dispensando-se o seu desenvolvimento aprofundado nesta sede. 

 

II PARTE 

 

1. Informações; 

 

Dando início à segunda parte da reunião, a Senhora Presidente da Comissão em 

exercício informou que a visita a Aveiro no âmbito das deslocações previstas às cidades 

candidatas a Capital Europeia da Cultura 2027 estava agendada para o próximo dia 28 

de julho, solicitando que os Senhores Deputados se inscrevessem até ao dia 22 de julho 

e recordando que a última reunião plenária antes da interrupção dos trabalhos 

parlamentares teria lugar no próximo dia 21 de julho de 2022.  

 

O Senhor Deputado Paulo Rios de Oliveira (PSD) informou que o seu grupo parlamentar 

não tinha disponibilidade para realizar a visita nesse dia e que por isso, se deveria 

encontrar outra data. 

 

A Senhora Deputada Carla Sousa (PS) disse ter registado o dia 18 de julho para a visita 

e não o dia 28 de julho e que iria esclarecer se efetivamente a data tinha sofrido alguma 

alteração. 
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Tomou ainda a palavra a Senhora Deputada Fernanda Velez (PSD) que lembrou que o 

Senhor Presidente da Comissão se tinha disponibilizado para falar com o Presidente da 

Comissão de Saúde, por forma a que a data da visita a Viseu não coincidisse com a 

data da visita da Comissão de Saúde ao Algarve, inicialmente prevista para o dia 18 ou 

25 de julho, dando nota que, uma vez que a Comissão de Saúde havia agendado a sua 

visita ao Algarve para o dia 18, talvez por essa razão tivesse sido alterada a data da 

visita a Aveiro.  

 

2. Apreciação e votação da ata da reunião de 29 de junho de 2022 

 

A ata foi aprovada por unanimidade, registando-se a ausência dos Grupos 

Parlamentares da IL e do BE. 

 

3. Discussão do Projeto de resolução n.º 64/XV/1.ª (PSD) - Pela transposição para 

o ordenamento jurídico português da Diretiva (UE) 2019/789, que estabelece 

normas sobre o exercício do direito de autor e direitos conexos aplicáveis a 

determinadas transmissões em linha dos organismos de radiodifusão e à 

retransmissão de programas de televisão e de rádio, e da Diretiva (UE) 2019/790, 

do Parlamento Europeu e do Conselho, de 17 de abril de 2019, relativa aos direitos 

de autor e direitos conexos no mercado único digital; 

 

O Senhor Deputado Luís Gomes (PSD) iniciou a sua intervenção afirmando que o seu 

Grupo Parlamentar pretendia instar o Governo a transpor as diretivas em questão com 

a maior celeridade possível, considerando que, tratando-se de uma matéria de uma 

enorme relevância para o setor cultural e seus agentes, o atraso na sua transposição 

era censurável. Referiu-se também às advertências efetuadas por parte da Comissão 

Europeia relativas ao atraso na transposição das diretivas e terminou defendendo uma 

alargada discussão e consenso em torno da transposição das diretivas, considerando 

que a negociação destas diretivas não se deveria circunscrever a apenas a alguns 

agentes do setor. 

A Senhora Deputada Mara Lagriminha Coelho (PS) reportou-se à relevância de que se 

reveste esta matéria para o seu grupo parlamentar, recordando, a este propósito, o 

longo caminho percorrido pelas duas diretivas em questão, que foram apresentadas em 
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2015, mas apenas aprovadas pelo Conselho em 2019. Lembrou que as duas diretivas 

tinham dado entrada em setembro de 2021 e que, em outubro do ano passado, aquando 

da discussão destas propostas na Assembleia da República, 22 Estados-membros 

ainda não tinham efetuado a sua transposição. Acrescentou que as duas propostas de 

transposição só não tinham sido discutidas na especialidade devido à dissolução da 

Assembleia da República, facto que conduziu ao reinício de todo este processo e dai 

ser aceitável que o novo Governo precise de mais algum tempo para ouvir as várias 

entidades envolvidas antes de apresentar uma proposta. 

O Senhor Deputado Jorge Galveias (CH) disse que o seu grupo parlamentar 

acompanhava o projeto de resolução apresentado pelo Grupo Parlamentar do PSD, 

considerando que a transposição das diretivas já deveria ter sido efetuada há muito e 

que o chumbo do Orçamento do Estado não poderia ser argumento para justificar esse 

atraso. 

A Senhora Deputada Alma Rivera (PCP) explicou que, aquando da discussão das 

diretivas no Parlamento Europeu, o seu grupo parlamentar levantou algumas reservas 

sobre as diretivas, nomeadamente relativas à remuneração e às condições diferentes a 

que os Estados-membros seriam sujeitos no mercado único digital, dúvidas essas que 

foram reiteradas aquando da discussão da transposição dessas diretivas na Assembleia 

da República e que por essa razão o seu grupo parlamentar não era favorável à 

transposição das mesmas nem às pressões para fossem transpostas na ordem jurídica 

portuguesa. 

No final tomou a palavra o Senhor Deputado Luís Gomes (PSD), que reafirmou a 

urgência na transposição das diretivas, bem como a necessidade de existir um 

consenso entre todos os intervenientes. 

4. Apreciação e votação conjunta da proposta de texto de fusão relativa aos 

seguintes projetos de voto: 

 

• Projeto de voto n.º 77/XV/1.ª (CH) - De saudação pela vitória da equipa de 

Andebol do Sport Lisboa e Benfica na EHF European League; 

 

• Projeto de voto n.º 93/XV/1.ª (PSD) - De saudação pela vitória da equipa de 

Andebol do Sport Lisboa e Benfica na EHL; 
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• Projeto de voto n.º 96/XV/1.ª (PS) - De congratulação pela conquista pelo Sport 

Lisboa e Benfica da Liga Europeia de Andebol 

 
 

O texto de fusão apresentado pelos Grupos Parlamentares do CH, do PSD e do PS foi 

aprovado por unanimidade, tendo-se registado a ausência do Grupo Parlamentar do BE. 

 

5. Apreciação e votação do Projeto de voto n.º 99/XV/1.ª (CH) —  De congratulação 

pela vitória de António Félix da Costa nas 24 Horas de Le Mans 

 

O Senhor Deputado Jorge Galveias (CH) apresentou o projeto de voto do seu grupo 

parlamentar. 

 

De seguida, tomou a palavra o Senhor Deputado Guilherme Almeida (PSD) que disse 

que o seu grupo parlamentar acompanhava e votaria favoravelmente este projeto de 

voto, tendo chamado a atenção para a necessidade, já manifestada anteriormente pelos 

membros da Comissão, de haver alguma contenção na apresentação de projetos de 

voto. 

 

Interveio também neste ponto o Senhor Deputado Francisco Dinis (PS) que disse que o 

seu grupo parlamentar também acompanharia e votaria favoravelmente este projeto de 

voto, manifestando concordância com a intervenção do Senhor Deputado Guilherme 

Almeida (PSD) relativamente à necessidade de haver uma reflexão na apresentação de 

projetos de voto e de se criarem critérios para a sua apresentação. 

 

O Senhor Deputado Luís Gomes (PSD) interveio também neste ponto considerando que 

este tema deveria ser incluído na próxima reunião de Mesa e Coordenadores e que o 

seu grupo parlamentar tinha uma proposta a apresentar sobre esta matéria no sentido 

de serem consensualizados critérios entre os grupos parlamentares. O Senhor 

Deputado Jorge Galveias (CH), reafirmou a relevância de se enaltecer a esta vitória por 

se tratar de uma das competições mais importantes no desporto automóvel. 

 

Submetido a votação, o projeto de voto foi aprovado por unanimidade, registando-se a 

ausência dos Grupos Parlamentares do PCP e do BE. 
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6. Apreciação e votação do Projeto de voto n.º 110/XV/1.ª (CH) - De congratulação 

pela vitória de Henrique Chaves nas 24 Horas de Le Mans; 

 

O Senhor Deputado Jorge Galveias (CH) dispensou a apresentação deste projeto de 

voto, uma vez que tinha o mesmo sentido do anterior. 

 

Submetido a votação o projeto de voto foi aprovado por unanimidade registando-se a 

ausência dos Grupos Parlamentares do PCP e do BE. 

 

7. Outros assuntos. 

Chegando ao último ponto da agenda a Senhora Presidente em exercício lembrou a 

realização da Conferência Parlamentar «Direitos de Autor e Direitos Conexos na Era 

Digital», agendada para o dia no 12 de julho de 2022. 

 

O Senhor Deputado Luís Gomes (PSD) tomou a palavra para informar que teve 

conhecimento de que estariam agendadas para os dias 11 e 12 as Jornadas 

Parlamentares do Chega e que se tal informação se confirmasse não haveria condições 

para a realização da conferência. 

 

O Senhor Deputado Jorge Galveias (CH) disse não ter ainda confirmação dessas datas.  

 

A Senhora Presidente em exercício concluiu que, caso se confirmassem aquelas datas, 

a data da conferência teria que ser alterada. 

 

Terminou a reunião dando nota da audição do Senho Ministro da Cultura, a 

requerimento do Grupo Parlamentar do PCP, no dia 13 de julho de 2022.  

 

A reunião foi encerrada às 17:20 horas, dela se tendo lavrado a presente ata, a qual, 

depois de lida e aprovada, será devidamente assinada. 

 

Palácio de São Bento, 05 julho 2022. 
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O PRESIDENTE DA COMISSÃO 

 

 

 

 

 

 

(Luís Graça) 

 

Nota: A ata foi aprovada por unanimidade, tendo-se registado a ausência dos Grupos 

Parlamentares da IL e do BE, na reunião de 13 de julho de 2022. 
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Folha de Presenças 

 
Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 

 

António Pedro Faria (PS) 

Carla Sousa (PS) 

Francisco Dinis (PS) 

Mara Lagriminha Coelho (PS) 

Maria João Castro (PS) 

Miguel Matos (PS) 

Pompeu Martins (PS) 

Sara Velez (PS) 

Tiago Soares Monteiro (PS) 

Cláudia Bento (PSD) 

Fernanda Velez (PSD) 

Guilherme Almeida (PSD) 

Gustavo Duarte (PSD) 

Inês Barroso (PSD) 

Luís Gomes (PSD) 

Maria Emilia Apolinário (PSD) 

Jorge Galveias (CH) 

Joana Cordeiro (IL) 

Alma Rivera (PCP) 

Joana Mortágua (BE) 

Clarisse Campos (PS) 

Cristina Sousa (PS) 

Paula Reis (PS) 

Hugo Maravilha (PSD) 

Rui Vilar (PSD) 

 

 

Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores Deputados: 

 

Bruno Aragão (PS) 
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Luís Graça (PS) 

Rosário Gambôa (PS) 

Alexandre Poço (PSD) 

 

 

 


